

**Assemblée générale
Conseil de sécurité**

Distr. générale
22 janvier 2009
Français
Original : anglais

Commission de consolidation de la paix**Troisième session****Formation République centrafricaine****Déclaration du Président de la formation
République centrafricaine de la Commission
de consolidation de la paix**

Le 20 janvier 2009

Au nom de la formation République centrafricaine de la Commission de consolidation de la paix, je me félicite vivement de l'issue du dialogue politique sans exclusive qui a eu lieu du 8 au 20 décembre 2008 à Bangui et qui permet aujourd'hui d'entrevoir la fin des conflits et de l'instabilité cycliques en République centrafricaine à la faveur de la réconciliation et de la reconstruction nationales auxquelles la communauté internationale apporte sa contribution. Le remaniement ministériel, suite à la recommandation de former un nouveau gouvernement regroupant les entités qui participent au dialogue, et l'accord sur la mise en place d'une commission électorale indépendante pour préparer les élections de 2010, sont des signes très encourageants qui montrent que tous les acteurs sont prêts à œuvrer à l'édification d'une République centrafricaine vivant dans la paix et la prospérité. Le nouveau gouvernement doit maintenir la dynamique créée par le dialogue.

Eu égard à la participation de la République centrafricaine aux travaux de la Commission de consolidation de la paix, nous avons souligné avec force combien il importait qu'un processus de réconciliation nationale soit engagé. Permettez-moi d'adresser mes félicitations au Président François Bozizé et aux dirigeants des différents groupes participant au dialogue politique sans exclusive et de réaffirmer l'engagement de la Commission de consolidation de la paix à apporter son concours aux autorités nationales dans leur action en faveur de la réconciliation nationale.

Je tiens à rendre hommage au Président du Gabon, El Hadj Omar Bongo, qui a joué un rôle moteur dans le rapprochement des parties et la tenue du dialogue. Je voudrais aussi adresser mes félicitations à l'ancien Président du Burundi, Pierre Buyoya, qui a su avec tact, mais aussi avec autorité, présider au déroulement du dialogue. Je remercie le Représentant spécial du Secrétaire général, l'Ambassadeur François Lonsény Fall, pour son action inlassable au service du rétablissement de la paix et de la stabilité en République centrafricaine.



En ce moment crucial, la formation République centrafricaine de la Commission de consolidation de la paix entend aider les autorités à mettre en œuvre rapidement les recommandations du dialogue politique sans exclusive et s'atteler résolument, avec le Gouvernement centrafricain et d'autres acteurs, à l'élaboration d'un cadre stratégique de consolidation de la paix en République centrafricaine à travers un processus participatif. La dynamique créée par l'issue positive du dialogue doit être conservée. La République centrafricaine mérite de saisir l'occasion qui s'offre à elle en vue d'un redressement et d'un développement durable véritables, qui exigent un appui de la communauté internationale et un accroissement des investissements privés.
